В осетинской жизни, было всегда много “æmbaeli” или “нэ mbaeli” (соответствующие или не соответствующие). Там всегда были норм, которые составляли основу народного духа, сила, мощь и единство. Норм, таких как уважение к старшим, уважение к женщине, честь и честность. Есть много сходства между Европейской традиции рыцарства и осетинские æhdau.
В старые времена женщина не могла прервать разговор между мужчинами, не принимал участия в Nihas и не пустили во многие святилища. Тем не менее, она все равно получила большое уважение и благодарность, так как она занимала особое место в структуре осетинского общества. Многие осетинские традиции связаны с этой связи и в значительной степени похожие на европейские традиции рыцарства. Но некоторые принадлежат только осетины. Например, существует прекрасная традиция, когда бой прекращается немедленно, если женщина бросает платок между бойцами. 
Существует интересный обычай “uaisadin”-когда невесте было запрещено разговаривать в присутствии старших членов семьи со стороны жениха. Из-за этого, она могла всегда держать дистанцию и не переступать черту приличия. Этот обычай соблюдается, даже сейчас. Тем не менее, сегодня люди не хотят показаться слишком архаичным, так после свадьбы, то официально отменить “uaisaidin”, чтобы позволить невесте разговаривать в их присутствии, после чего многие люди начинают жалеть о своем решении...
В больших семьях, женщины заботились о четкой женской обязанности: приготовление пищи, забота о детях и др. Осетином бы покрыть себя большим позором, если бы он сделал какой-либо из этих вещей. Именно поэтому он никогда не будет готовить, стирать, или даже играть со своими детьми в присутствии старейшин или других людей.
Существует интересная история, которая соответствует этой традиции. Однажды, молодой человек разговаривал со старейшиной и он заметил, что его молодая крошка сын почти падение с обрыва. Не прекращая разговора, он наступил на рубашку его сына и держал его в таком состоянии до тех пор, пока пожилой мужчина закончил разговор и ушел. Этот человек не мог забрать своего ребенка в присутствии старшего, даже чтобы спасти собственного сына жизни. 
 Мужчины были воспитаны и подняты таким образом, чтобы они знали свои обязанности. Тяжелый физический труд, поддержку и защиту их семьи были их основные проблемы. Мужчина должен был быть охотником, воином и главой семьи. С юных лет, они были подняты с Спартанский дух, готовый защитить людей вокруг них.
Девочек воспитывали скромными, сдержанными, целомудренными и женственными. Качеств, таких как жесткость характера, лидерства и др. были связаны с мужчинами и могли бы покрыть ее имя с таким позором, что ни один человек никогда не пришел, чтобы жениться на ней.
Юноши приглашали девушек на танец и были счастливы, если им удавалось танцевать с теми, которые им понравились. В танце, они старались показать все свое мастерство. Также, в “Симд”, традиционный танец, мужчины разрешили взять девушку под руку, не делая ее родственников зол.
Сегодняшняя жизнь вставлено много изменений в отношениях между людьми. Вещи, которые никогда не были разрешены тогда и сейчас считается нормальным. Мужчины и женщины изменилась. Но даже сейчас, когда придет время строить семью, многие мужчины предпочитают женщин, которые обладают качествами, уважения в Осетии веками, вместо тех, которые просто “легко”.






In Ossetian life, there were always a lot of “æmbaeli” or “ne mbaeli” (appropriate or not appropriate). There were always norms that formed the base of people’s spirit, strength, power and unity. Norms, such as respect towards elders, respect towards women, honour and integrity. There are many similarities between European knighthood traditions and Ossetian æhdau.
In the old days, a woman could not interrupt a conversation between men, did not participate in Nihas and was not allowed to go into many sanctuaries. However, she still received a lot of respect and gratitude, as she had a special place in the structure of Ossetian society. Many Ossetian traditions are connected with this respect and are pretty much similar to the European knighthood traditions. But some belong to Ossetians only. For examples, there is a beautiful tradition, where a fight is stopped immediately if a woman throws her scarf between the fighters. 
There is an interesting custom “uaisadin”-when a bride was not allowed to talk in front of older members of the family on the groom’s side. Because of this, she could always keep the distance and would not cross the line of decency. This custom is followed even now. However, today, people do not want to seem too archaic, so after the wedding, then officially cancel “uaisaidin” to let the bride talk in their presence, after which many people start to regret their decision...
In large families, women took care of clear women’s duties: preparation of food, taking care of children, etc. Ossetian man would cover himself with great shame if he did any of these things. That is why he would never cook, wash, or even play with his children in front of elders or other people.
There is an interesting story that corresponds with this tradition. One day, a young man was talking to the elder and he noticed that his young baby son is almost falling off the cliff. Without stopping the conversation, he stepped on the shirt of his son and held him like this until the older man finished the conversation and left. This man could not pick his child up in front of the elder, even to save his own son’s life.
Men were brought up and raised in such a way that they knew their responsibilities. Hard physical work, support and protection of their family were their main concerns. A man had to be a hunter, a warrior and head of the family. From young age, they were raised with Spartan’s spirit, ready to protect people around them.
Young girls were raised to be modest, reserved, chaste and feminine. Qualities, such as harshness of character, leadership, etc. were associated with men and could cover her name with such shame that no man would ever come to marry her.
Young men invited girls to dance and were happy if they were able to dance with someone they liked. In the dance, they tried to show all their skill. Also, in “Simd”, traditional dance, men were allowed to take a girl to hand, without making her relatives angry.
Today’s life inserted many changes in people’s relationships. Things that were never allowed back then are now considered normal. Men and women changed. But even now, when the time comes to build a family, many men prefer women who have qualities that were appreciated and were important in Ossetia for centuries, instead of those that are simple “easy”.

